

**Kleine Anfrage zur kurzfristigen schriftlichen Beantwortung
gemäß § 46 Abs. 2 GO LT
mit Antwort der Landesregierung**

Anfrage des Abgeordneten Björn Försterling (FDP)

Antwort des Niedersächsischen Kultusministeriums namens der Landesregierung

Wie ist der Zwischenstand der Organisationsuntersuchung des Niedersächsischen Kultusministeriums?

Anfrage des Abgeordneten Björn Försterling (FDP), eingegangen am 23.11.2018 - Drs. 18/2179
an die Staatskanzlei übersandt am 26.11.2018

Antwort des Niedersächsischen Kultusministeriums namens der Landesregierung vom 17.12.2018

Vorbemerkung des Abgeordneten

Das Kultusministerium führt derzeit eine Organisationsuntersuchung mit dem Ziel einer möglichen Neuausrichtung der Niedersächsischen Landesschulbehörde (NLSchB) durch. Zu diesem Zweck gibt es auch ein Begleitgremium, das über die Ergebnisse der Untersuchung regelmäßig in Kenntnis gesetzt werden soll.

Nach Kenntnis der Fragesteller wird diese Organisationsuntersuchung von dem Unternehmen Public One durchgeführt.

Vorbemerkung der Landesregierung

Aufgrund der Ergebnisse der Online-Befragung „Mehr Zeit für gute Schule“, nach der die Unterstützung durch die Niedersächsische Landesschulbehörde (NLSchB) insbesondere von Lehrkräften, aber teilweise auch von Schulleitungen als gering erlebt wird, haben die Koalitionspartner für die 18. Wahlperiode des Landtags den politischen Auftrag erteilt, dass das Kultusministerium die Durchführung der landesweiten Steuerungsaufgaben verbessern und weiterentwickeln soll. Dafür führt das Kultusministerium in der Zeit vom 10.08. bis zum 17.12.2018 zusammen mit der Unternehmensberatung Public One eine Organisationsuntersuchung durch. Ziel dieses Prozesses ist es, die bisherige Arbeit der NLSchB im Hinblick auf ihre Dienstleistungsausrichtung weiter zu verbessern sowie den Servicegedanken zu intensivieren, die Qualität der Aufgabenwahrnehmung in diesem Zusammenhang zu sichern und weiterzuentwickeln, Steuerungsebenen im Geschäftsbereich gegebenenfalls zu reduzieren und Schnittstellen zwischen den Behörden zu optimieren.

1. Wie ist der aktuelle Zwischenstand der Organisationsuntersuchung (bitte die Ergebnisse und Präsentation von Public One anfügen)?

Die Zwischenergebnisse der durch die Unternehmensberatung Public One durchgeführten Untersuchung liegen dem Kultusministerium nunmehr vor. Diese werden aktuell geprüft. Im Anschluss an diese Prüfung wird eine entsprechende Positionierung zu diesen sowie gegebenenfalls eine weitere Ausrichtung des Prozesses erfolgen.

2. Welche nächsten Schritte sieht das Kultusministerium vor?

Es wird auf die Antwort der Landesregierung zu Frage 1 verwiesen.

3. Wer sitzt im Begleitgremium, und wer sitzt gegebenenfalls in einzelnen Arbeitsgruppen zu den Themen?

Zu Beginn der Organisationsuntersuchung wurde ein beratendes Begleitgremium mit ausgewählten Wissens- und Verantwortungsträgerinnen und -trägern zur Unterstützung und Begleitung des gesamten Prozesses eingerichtet. Es setzt sich aus einem Querschnitt von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Kultusministeriums, der NLSchB und des NLQ zusammen. Darüber hinaus nehmen Vertreterinnen und Vertreter der Interessenvertretungen (Hauptpersonalrat und Schulhauptpersonalrat), die Gleichstellungsbeauftragte des Kultusministeriums, die Hauptvertrauensperson für schwer behinderte Menschen im Kultusministerium, die Vertrauensperson für schwerbehinderte Lehrkräfte sowie die Vorsitzenden des Landeschülerrats und des Landeselternrats teil.

Weitere Gremien oder Arbeitsgruppen wurden nicht eingerichtet.

(Verteilt am 18.12.2018)